

Comment est née l'association ? Qui sommes nous ?



“ Nous sommes quatre anciens appelés - **Georges, Rémi, Armand, Michel** - qui avons fait la guerre d'Algérie.

A cette époque, nous, les gars du contingent, nous ne disions rien, et nous n'avons pas eu le courage de hurler notre désaccord au monde.

Aujourd'hui, bien que percevant de modestes retraites, nous avons décidé de demander la retraite du combattant et d'en reverser l'intégralité à des populations qui souffrent des guerres ou à des organismes oeuvrant pour la paix.

Nous pensons qu'aucun conflit ne peut se résoudre durablement par les armes.

Ce que nous avons vécu en Algérie, l'inutilité de ce conflit, la conscience de l'horreur de la guerre, le désir de transmettre cette mémoire aux jeunes générations, nous a poussé dans cette démarche.

Dans ce but, le 8 janvier 2004, nous avons créé l'Association des Anciens Appelés en Algérie Contre la Guerre ”

(déclaration commune des fondateurs, en janvier 2004)

Sont membres adhérents les anciens appelés, rappelés ou engagés, qui s'engagent à reverser intégralement leur retraite du combattant au bénéfice de projets décidés chaque année par l'assemblée générale.

Sont membres ami(e)s ou sympathisant(e)s tous ceux et toutes celles qui souhaitent soutenir l'action de l'Association en versant une participation annuelle.

Que faisons nous ?

Quelques projets soutenus

Algérie:

Bab-el-Oued: Centre multidisciplinaire dédié notamment à la jeunesse, activités de sensibilisation à la citoyenneté, d'appui scolaire, de formation. Association de proximité.
Mostaganem: Soutien à une association développant des actions sociales diverses dans un quartier défavorisé.

Aider les habitants à s'organiser, à connaître leurs droits, à mener des actions de groupe. Organisation de formations pour lutter contre le chômage et la précarité chez les jeunes (entretien d'espaces verts).

Medina - (Bande de Gaza). Création d'une Maison de loisirs pour 200 enfants.

Projets impliquant les structures locales et les habitants.

Tazarine (Maroc) : Après l'équipement d'un centre de santé, construction d'un centre d'enseignement préscolaire

Achat de vélos pour le transport scolaire

Ces projets sont menés en collaboration avec d'autres associations.

Nos autres actions

Témoignages dans les établissements scolaires et les associations sur le vécu des jeunes engagés et appelés du contingent face aux mauvais traitements, terreur, torture, traumatismes...et culpabilité.

C'est aussi sensibiliser les jeunes à l'inutilité de la guerre et à l'importance pour eux de conserver une liberté de jugement et d'action vis à vis d'ordres ou de pratiques inadmissibles.

Participation à des manifestations et débats, en particulier ceux qui visent à promouvoir la paix, à rappeler les méfaits du colonialisme ou à éviter de nouveaux engagements bellicistes..



La charte des valeurs et objectifs de l'AAAACG



L'AAAACG est une association laïque indépendante de toute institution politique, philosophique, ou religieuse.

► elle se situe résolument en faveur du respect de la personne humaine, de sa dignité, de son intégrité, et de ses droits.

► elle entend s'opposer à tout ce qui prive les peuples du droit à disposer d'eux-mêmes.

► elle refuse la violence et la guerre comme moyens de résolution des conflits.

L'association se déclare particulièrement attachée

► au respect des droits de l'Homme,

► à l'amélioration des rapports humains, dans l'exercice d'un mutuel devoir de solidarité et de fraternité, pour établir une relation basée sur la recherche de la paix, dans la justice.

► à la résistance, en partenariat avec d'autres associations, à tout ce qui opprime l'homme

Ses objectifs prioritaires

Financer des opérations de développement dans un but de solidarité, de soutien, de réparation vis-à-vis du peuple algérien, et en faveur des populations qui souffrent de la guerre, en reversant leur retraite du combattant à l'Association.

Travailler, avec les Algériens qui partagent ses valeurs, à la réconciliation de nos deux peuples.

Eveiller la vigilance des jeunes par un travail de mémoire et de transmission de ce que ses membres ont vécu, notamment des dérives et abus commis pendant la guerre d'Algérie.

Veiller à tout ce qui peut porter atteinte à la dignité et aux droits de l'homme